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反對派串謀休會圖釀「大塞車」
黃毓民狂言「百分之一千拉布」耍無賴 建制派批「蛇鼠一窩」

最少11次要求「響鐘」點人數
立法會昨晨續會，正式進入全體委員會審議《版權（修訂）條例草
案》階段。會議原定展開5場合併辯論，率先辯論有關限制合約凌駕性的
修正案。不過，會議甫開始，「人民力量」議員陳志全就要求點算法定
人數，隨後黃毓民更提出休會動議。綜觀全日「朝九晚八」的會議，反
對派最少11次要求「響鐘」點算法定人數，嚴重浪費資源。
黃毓民揚言，特區政府為通過草案訂下「死線」是不合理，因此提出

休會待續議案化解「僵局」，「行政機關近日的態度惡劣是『撩交
打』，千方百計向立法會施壓，明顯是進退失據。我要捍衛議員發言
權。呢個係咪拉布？百分之一千係拉布。」

劉慧卿：其他議程「排到去英皇道」
民主黨主席劉慧卿亦附和稱，政務司司長林鄭月娥日前來立法會「踩
場」，雖然她沒有提到「剪布」，但主席做事是無須行政機關指導，現
時動議休會，能夠顯示立法機關懂得處理問題，「立法會有立法會的尊
嚴，我們要警告行政機關不要再來。現時社會對條例沒有共識，其他議
程更『排到去英皇道』，政府不應該數夠票就硬闖。」

李慧琼：反對派講風涼話令人齒冷
民建聯主席李慧琼反駁指，反對派宣稱「事緩則圓」是「又要威又要

戴頭盔」，試圖為拉布找藉口，「正如黃毓民所講：百分之一千是拉
布，試圖製造流會，令條例無法審議，但不少反對派仍然大講風涼話，
令人感到齒冷。大家明知社會討論版權條例多年，絕對不是聲大就可以
將歪理講成真理。行正路是應該繼續審議。」
民建聯議員陳鑑林直斥反對派是「蛇鼠一窩」，不斷拉布換來議程積

壓。他並表明反對有關限制合約凌駕性的修正案，強調合約自由是社會
運作的基本原則，合約凌駕性有實際需要，可以減少爭議，尊重創作，
不應貿然作出改變。

王國興指如綁匪威脅特區政府
工聯會議員王國興亦批評，「保金黨」（只懂保護提供金錢的金主）
不斷製造議會「大塞車」，儼如綁匪威脅特區政府，絕非全心爭取完善
條例內容，行為相當虛偽，「反對派把議事權力玩弄得出神入化，但竟
惡人先告狀，將『污水』潑向特區政府和建制派，這是自打嘴巴及精神
分裂，更是玩弄及嘲笑民主，公道自在人心。」
會議期間，商務及經濟發展局局長蘇錦樑表明反對休會動議，並對反

對派一而再、再而三以不同手段癱瘓議會正常運作，阻撓草案審議，感
到十分遺憾，「我懇請議員再次投下反對票，讓議會重回正軌：議政論
政。」
在反對派全體拉布下，立法會昨日仍未能表決黃毓民提出的休會動
議。待動議表決後，委員會將恢復全體委員會審議階段，繼續辯論有關
限制合約凌駕性的修正案，其餘4場修正案合併辯論包括：開放式豁免修
正案、政府修正案、黃毓民提出的修正案及涉及無修正案條文，在此階
段議員可以無限發言，草案至今依然表決無期。

香港文匯報訊（記者 李自明）香港反對派為拉倒《版權

（修訂）條例草案》，千方百計瘋狂拉布。立法會昨日進入

全體委員會審議階段，激進派議員黃毓民在反對派姑息縱容

下，又提出休會動議，並無賴地聲言「這是百分之一千的拉

布」。有建制派議員嚴詞狠批，反對派是「蛇鼠一窩」，藉

玩弄議事權力製造議會「大塞車」，儼如綁匪威脅特區政

府，但竟將污水潑向特區政府和建制派。在反對派的阻延

下，會議最終未能開始辯論修正案。

大橋撥款237「拉案」
陳健波裁走141項

林鄭帶美食「三寶」為建制派議員打氣

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財務委員會將於今明兩日繼續審
議港珠澳大橋追加54億元的撥款申請，反對派為拉布儲備「子彈」，截
至前日為止共提出237項不經預告的議案。財委會主席陳健波表示，當中
有141項不合規程，已被裁走，而餘下的96項中，有28項無須整合，其
餘68項則建議整合為20項，故今日的會議上共需處理48項議案，期望明
日便能通過有關撥款申請。

反對派揚言續拖下去
根據財委會會議程序第37A段，委員可以無須經預告而動議議案，就
議程項目表達意見。反對派已經事先張揚，計劃向陳健波提出不信任動
議及大量「37A議案」，揚言要繼續拖下去。
陳健波昨日表示，早前已通知委員預早提交「37A議案」，截至前日
為止共收到237項議案，社民連「長毛」梁國雄佔200項、工黨張超雄21
項、公民黨毛孟靜10項、「新民主同盟」范國威5項、工黨何秀蘭1項。
他指大部分議案不合規程，已被裁走，再加上有68項被建議作出整合，
最終只有48項需要處理，預料每項議案會用一分半鐘處理，大約需要花
上一個多小時。
他說，會議首先處理反對派提出的中止待續，便會開始處理「37A議
案」，期望明日可以完成表決港珠澳大橋的追加撥款申請。他表示，財
委會還有很多涉及民生的重要撥款正在輪候審批，為爭取議會時間，決
定在完成審議大橋追加撥款後，便立即處理警務處更換電腦系統、醫療
券及醫管局公私營協作的撥款。

擬分開處理爭議撥款與民生
陳健波又指，財委會下月5日復會後，另一項「重頭戲」就是高鐵追加

撥款，現考慮是否有需要把具爭議的撥款與其他民生撥款，分開兩條隊
處理，而當局認為建議可以考慮，但建制派和反對派甚有微言，建制派
認為此舉有「跪低」之嫌。
立法會工務小組委員會主席盧偉國亦表示，議員就高鐵追加撥款已經

發言多次，而發言時間亦從每人5分鐘縮減至1分鐘，加上當局共補交了
5份補充文件，議員掌握了大量資料，必須進行表決，不能再有任何拖
延，因為若高鐵工程被延遲，除工人失業之外，還涉及違約追討，牽連
重大。他期望工務小組於下月2日完成審議，趕及在下月5日財委會會議
上提出。
但是，反對派已揚言繼續「拉布」，「人民力量」陳偉業聲稱，已經

準備百多項「37A議案」，誓言會不惜一切阻止表決，若財委會「強行」
通過，不排除會透過司法程序阻止工程。他又稱，梁國雄計劃在會議上
向陳健波提出不信任動議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司司長林
鄭月娥於本周三下午，到立法會與立法會主席曾
鈺成會面，討論關於立法會議程的工作，但竟被
反對派議員說成是「踩場」、「施壓」。林鄭月
娥昨日表示，他們所謂的「指控」與事實不符，

並強調從未要求曾鈺成為《版權（修訂）條例草
案》加開會議、「剪布」。她又感謝建制派議員
單獨肩負起維持會議法定人數的責任，期望在他
們及特區政府的努力下，最終能盡早通過條例草
案。
林鄭月娥昨日特意帶了美食「三寶」，蛋撻、

燒肉及叉燒，為長時間留守立法會的建制派議員
「打氣」，並在立法會逗留一個多小時。她表
示，建制派議員單獨肩負起維持會議法定人數的
責任，是一個很大的挑戰，故特意前來感激他們
的支持，「我下來個多小時，主要就是為立法會
的建制派議員『打打氣』，因為實際上由早上九
時坐至晚上八時，是很辛苦的。對於建制派議員
的支持，我是表示很感激的。」
對於有反對派議員聲稱，林鄭月娥前日「踩

場」要求曾鈺成「出來見她」，林鄭月娥強調這
是與事實不符的，因事前已透過行政署長與立法
會秘書長陳維安聯絡，雙方是同意於曾鈺成小休
時間會面的，故並不是任何所謂的「踩場」。
林鄭月娥又重申，政務司司長其中一項工作便

是維持和改善行政和立法關係，故在這屆特區政
府，已不只一次與曾鈺成討論關於立法會議程的

工作。

晤曾鈺成 並無「施壓」要「剪布」
她並透露，會面時並無向曾鈺成「施壓」，

「我沒有要求過立法會主席加會、加時間，亦
沒要求他定一個死線或者何時要『剪布』。」
林鄭月娥續說，她只是期望曾鈺成可徵詢議
員，能否在2月24日財政司司長宣讀《財政預
算案》演辭後，繼續開會審議《版權（修訂）
條例草案》。
另外，有反對派議員也聲稱，特區政府「夾

硬」將這條《版權（修訂）條例草案》於此時要
在立法會恢復二讀辯論，從而影響了接近20條
其他改善民生或者拓展經濟的條例草案的審議。
林鄭月娥回應時強調，此條例草案並無「打
尖」，特區政府也沒有調動議程，是經過正常的
程序，排隊前來二讀。
她又指，目前已累積有23條條例草案，正排

隊等候恢復二讀及三讀通過，故期望在特區政
府同事盡最大努力，及建制派議員的配合下，
能夠盡早通過這條《版權（修訂）條例草
案》。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會審議《版權（修訂）條
例草案》多時，反對派早前為阻條例草案通過，提出增加採納
美國開放式「公平使用」原則豁免、採納「個人用戶衍生內
容」（UGC）豁免，及加入限制合約凌駕性條文三項修訂。香
港律師會昨日重申，此三項修訂仍相當模糊，尚待仔細研究解
決，但不宜因而窒礙香港的版權制度發展。該會支持條例草案
應盡快獲得通過，並建議特區政府應制定時間表，進一步深入
研究條例，及充分聽取各方持份者的相關意見，確保香港版權
法例與時並進。
香港律師會昨日發表聲明表示，美國的法例目前並沒有就

「公平使用」提供法定定義，法院審理多宗「公平使用」案件
時，作出的判決並不一致，當中也顯示出隨時間而轉移關注點
的情況，每宗案件是按着它本身的事實及當時法庭的演繹而裁
定的。
對於是否採納「個人用戶衍生內容」（UGC）豁免，聲明指
目前只有加拿大在其版權法例引入 UGC 豁免，但由於「非商
業用途」或涉及間接的商業利益，其界線與「商業用途」日漸
模糊，故此加拿大國內也已開始討論UGC 的性質和豁免應否
與「非商業用途」掛鈎。
聲明並指，海外學者對應否加入該限制條文的意見不一，英

國引入限制合約凌駕性條文的決定已備受爭議，故英國政府承
諾就該條文的影響作出評估，並在2019年公佈結果。

籲勿窒礙港版權制度發展
故該會在聲明總結指，此三項事宜尚待仔細研究解決，但不

宜因而窒礙香港的版權制度發展，故支持條例草案應盡快獲得
通過。該會並建議，特區政府應制定時間表，進一步深入研究
條例，及充分聽取各方持份者的相關意見，確保香港版權法例
與時並進。
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香港反對派發動瘋狂拉布，導致立法會議事進度
「全線大塞車」；建制派連日來採取「反拉布新策
略」，避免會議招致流會。在昨日立法會上，反對
派竟顛倒黑白是非，倒過來抹黑建制派留守議事廳

是「只得軀殼，沒有靈魂」，並無賴攻擊議員「唔用腦」。建制
派議員反駁反對派「拉布拉到不能自拔」，將香港推向懸崖邊才
是「坐住個腦」，他們則堅持為香港苦戰到底。

立法會審議《版權（修訂）條例草案》多時，在反對派幾近全
體離席，更離譜地「瘋點人數」下，議會仍未開始審議修正案，
惹來市民極度不滿。昨日，公民黨議員陳家洛竟引用哲學家笛卡
兒的名言「我思，故我在」，倒過來抹黑建制派「思考但不辯
論」，是「只得軀殼，沒有靈魂」，試圖為拉布浪費公帑借故開
脫。

梁美芬：再癱議會 港「死路一條」
經民聯議員梁美芬質疑，陳家洛言論違反了《議事規則》，不

符合「不可猜測另一議員動機」的規定，要求陳家洛收回「胡
言」，「反對派拉布拉到不能自拔，將香港推向懸崖邊才是『坐
住個腦』，再拉布癱瘓議會運作，香港是死路一條。」

蔣麗芸：領高薪不開會行為可恥
民建聯議員蔣麗芸亦直斥，反對派因不滿特區政府而不開會，

行為非常可恥，「每屆議員薪金涉及過千萬元公帑，但反對派為
求推翻政府咩都反對，一句反對就不出席會議，非常悲劣。反觀
建制派議員每日朝九晚八苦苦作戰到底。」

工聯會議員王國興則坦言，為求立法會不被綁架及威脅，建制
派盡量保持在席，令點算法定人數招數徹底失敗，但反對派卻惱
羞成怒，呼籲反對派不應再作孽。代主席梁君彥在休會重聽錄音
後，裁決陳家洛言論未有違反《議事規則》。
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